
N.~ del registro deliberazioni 

Provincia di Benevento 
VERBALE DI DELIBERAZIONI DEL CONSIGLIO PROVINCIALE 

Seduta del 6 SETTEMBRE 2007 

Oggetto: REALIZZAZIONE DI CENTRALI A BIOMASSE DA REALIZZARSI NEL 
COMUNE DI SAN SALVATORE TELESINO E NEL COMUNE DI REINO" -
DIMISSIONI DEL PRESIDENTE DELLA PROVINCIA ON.LE CARMINE 
NARDONE -
PROVVEDIMENTI.-

L'anno duemilasette addì SEI del mese di SETTEMBRE alle ore 12,00 presso la Rocca dei 

Rettori - Sala Consiliare -, su convocazione del Presidente del Consiglio Provinciale, prot. n. 9188 del 

28.08.2007. - ai sensi del Testo Unico delle Leggi sull'Ordinamento degli EE.LL. - D. Lgs. vo 18 agosto 

2000, n. 267 e del vigente Statuto - si è riunito il Consiglio Provinciale composto dal: 

Presidente della Provincia On.le Carmine NARDONE 

e dai seguenti Consiglieri: 

l. AGOSTINELLI Donato 13. FELEPPA Michele 

2. ANGRISANI Rita 14.GAGLIARDI Francesco 

3. BARRICELLA Raffaele 15. LAMPARELLI Giuseppe 

4. BORRELLI Mario 16. LOMBARDI Paolo 

5. BOSCO Egidio 17. MARCASCIANO Gianfranco 

6. BOZZI Giovanni 18. MAROTTA Mario 

7. CAPOCEFALO Spartico 19. MORTARUOLO Domenico 

8. CRETA Giuseppe 20. NAPOLIT ANO Stefano 

9. DAMIANO Aldo 21. POZZUTO Angelo 

lO. DAMIANO Nicola 22. RICCI Claudio 

11. D E CIANNI Teodoro 23. RUBANO Lucio 

12. DI MARIA Antonio 24. SCARINZI Luigi 

Presiede il Presidente del Consiglio Provinciale Geom. Donato AGOSTINELLI 
Partecipa il Segretario Generale Dr. Gianclaudio IANNELLA. 
Eseguito dal Vice Segretario Generale l'appello nominale sono presenti n. 22 Consiglieri ed il 

Presidente della Giunta. 

Risuh~oa~entiiCon~gl~ri ~~~~9_-~1~3~~~~~~~~~~~~~~~~~ 
Sono presenti i Revisori dei Conti Il 

~~~~~~~--~--~~~--~~--~~----~ 

Sono, altresì, presenti gli Assessori GRIMALDI, PETRlELLA, GIALLONARDO, SPA T AFORA, 
VALENTINO, NIST A 



IL PRESIDENTE 

Premesso che, a seguito di accordi intercorsi con i gruppi consiliari, si è convenuto di unificare 
i due punti all'ordine del giorno in un'unica trattazione, propone l'inversione dell'ordine del giorno 
al fine di accorpare l'argomento iscritto al II punto (Dimissioni del Presidente della Provincia On.le 
Carmine NARDONE) con il I punto. (Realizzazione di impianti per la produzione di energia 
elettrica con termovalorizzazione di biomasse nel Comune di San Salvatore Telesino e nel Comune 
di Reino. Provvedimenti.), le cui proposte risultano agli atti dell'Ufficio. 

La proposta, messa ai voti per appello nominale, presenti n. 23 (22 + il PRESIDENTE) - ,'"' 
astenuti n. 3: LOMBARDI, NAPOLITANO, RUBANO - contrario n. 1: DE CIANNI, viene 
approvata con 19 voti favorevoli. ~_ 

Il Presidente, prima di aprire il dibattito, dà lettura del telegramma fatto pervenire dal 
Consigliere FELEPP A, assente dall'Italia per motivi di lavoro, in cui esprime la propria solidarietà 
e la propria fiducia al Presidente NARDONE. 

Viene concessa la parola al Presidente NARDONE, il quale tiene una dettagliata relazione, 
facendo un excursus cronologico delle attività poste in essere dall'inizio del mandato ad oggi, che 
hanno portato il Sannio ad occupare un posto di rilievo nazionale ed internazionale, tale da rendere 
Benevento Provincia di Eccellenza. 

Si sofferma, in modo particolare sugli eventi legati alla problematica, trattata nella seduta 
Consiliare del 20 Agosto scorso e sugli esiti dell'audizione, svoltasi presso la Regione Campania, in 
data 05/09/2007, nella quale si è addivenuti alla decisione di sospendere le procedure autorizzative 
per la realizzazione di un impianto di termovalorizzazione di Biomasse, da parte della ditta 
ENERGETHIC s.r.l. ed in San Salvatore Telesino di un altro impianto, da parte della ditta VOCEM 
s.r.l. , al fine di verificare la compatibilità di entrambi i progetti con il Piano Delle Qualità 
Dell' Aria, approvato dal Consiglio Regionale nello scorso mese di giugno. 

In considerazione dei fatti esposti, il Presidente comunica al Consiglio il ritiro immediato 
della proprie dimissioni, proponendo di integrare il Gruppo di lavoro tecnico-scientifico, cosÌ come 
individuato nell'atto deliberativo G.P. n. 509 del 31/07/2007, con sei tecnici dotati di competenza 
scientifica e specifica professionalità nelle materie in questione, nominati da: 
-Comune di Reino; 
-Comitati dell'area interessata all'impianto di Reino; 
-Comuni limitrofi a Reino; 
-Comune di San Salvatore Telesino; 
-Comitati dell'area interessata all'impianto di San Salvatore Telesino; 
-Comuni limitrofi a San Salvatore Telesino. 

Si dà atto che è entrato in aula il Consigliere Aldo DAMIANO, per cui i Consiglieri presenti 
risultano essere n. 23. 

Si apre un ampio dibattito a cui intervengono i Consiglieri RUBANO, CAPOCEF ALO, 
BORRELLI, BOZZI, CRETA, De CIANNI, LAMPARELLI, BARRICELLA, NAPOLITANO, 
GAGLIARDI, con proprie riflessioni, argomentazioni e proposte che vengono riportate in dettaglio 
nel resoconto stenografico allegato (AlI. A). 

In particolare, il Consigliere CAPOCEF ALO invita a non disattendere il voto del 20 agosto 
che non era -precisa- assolutamente un voto contro il Presidente della Provincia. Invita, altresÌ, ad 



• y 

, 

integrare il Comitato, che avrà anche il compito di effettuare un analisi dei costi/benefici derivanti 
dalla installazione degli impianti, con vari rappresentanti dei Comuni limitrofi. 

Il Consigliere BORRELLI, pur concordando sulla proposta di integrazione del Comitato 
tecnico Scientifico, chiede al Presidente che il Consiglio venga reso partecipe delle valutazioni 
finali del Comitato stesso. 

Il Consigliere GAGLIARDI nell'esprimere la propria solidarietà al Presidente e concordando 
con quanto espresso dal Consigliere BORRELLI, chiede che venga confermato il deliberato del 20 
agosto contrario all'installazione delle due centrali. Ritiene quanto mai necessario verificare la 
compatibilità degli impianti con il piano della qualità dell' aria. 

Il Consigliere POZZUTO dichiara di essere concorde con quanto affermato dal Consigliere 
CAPOCEFALO. 

Il Consigliere DE CIANNI nel ribadire la propria contrarietà all'istallazione degli impianti di 
biomasse, in conformità a quanto deliberato nel Consiglio del 20 agosto, preannuncia il suo voto 
contrario alla proposta di istituzione del Comitato Tecnico Scientifico. 

Si dà atto che il Consigliere BARRICELLA a nome del gruppo UDC, consegna al 
Segretario Generale un documento, allegato alla presente (AlI. B). 

Al termine della discussione, nessun altro chiedendo di intervenire, il Presidente dà lettura del 
documento presentato dai Gruppi Consiliari del centrosinistra: DS, UDEUR, MARGHERITA D.L, 
INDIPENDENTI, ALLEANZA RIFORMI STA, SDI, nel quale viene ribadito il sostegno al 
Presidente, fino al completamento del mandato amministrativo, stante il chiarimento politico 
istituzionale intervenuto. 

Si dà atto che si allontanano dall'aula 1 Consiglieri LOMBARDI, NAPOLITANO e 
RUBANO. 

Il documento, messo ai voti per appello nominale, riporta la seguente votazione: presenti n. 
21( 20 Consiglieri + il Presidente), astenuto n. l (Presidente NARDONE), contrari n. 2 ( CRETA, 
DE CIANNI), favorevoli n. 18, la proposta viene approvata con n. 18 voti favorevoli. 

Si dà atto che alla votazione i Consiglieri BORRELLI, CAPOCEF ALO e GAGLIARDI si 
rifanno a quanto ampiamente esplicitato nel corso degli interventi, mentre il consigliere POZZUTO 
concorda con tutte le considerazioni rese dal Consigliere CAPOCEF ALO. 

IL CONSIGLIO PROVINCIALE 

Visto l'esito della eseguita votazione, 

DELIBERA 

l) Prendere atto che le dimissioni, presentate dal Presidente NARDONE in data 20/08/2007 ed 
acquisite al protocollo generale il 21/08/2007 al n. 20573, vengono dal Presidente medesimo 
ritirate nella seduta odierna. 

2) Prendere atto dell'esito della votazione sul documento presentato dai Gruppi Consiliari del 
centrosinistra: DS, UDEUR, MARGHERITA D.L, INDIPENDENTI, ALLEANZA 
RIFORMIST A, SDI, nel quale viene ribadito il sostegno al Presidente NARDONE, fino al 
completamento del mandato amministrativo, stante il chiarimento politico istituzionale 
intervenuto. 

L 



Verbale let 

Si certifica che la presente lberazione è stata affissa all' Albo in data odierna, per rimanervi per 15 
a dell'art. 124 del T.U. - D. Lgs.vo 18.8.2000, n. 267. 

--------------------------------------------------------------------_ ..... _--,----------------
La suestesa deliberazione è stata affissa all' Albo Pretorioin data --------+HH-f--r-

non sono stati sollevati rilievi nei termini di legge. 

SI ATTESTA, pertanto, che la presente deliberazione è divenuta esecutiva a n6rma dell'art. 
124 del T.V. - D. n 
Lgs.vo 18.8.2000, n. 267. 

IL RESPONSABILE DELL'UFFICIO 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva ai sensi del T.U. - D. Lgs.vo 18 

n. 267 il giorno ___ ....,.--.-~ __ _ 

D Dichiarata immediatamente eseguibile (art. 134, comma 4, D. Lgs.vo 18.8.2000, n. 267). 

D Decorsi lO giorni dalla sua pubblicaziqne (art. 134, comma 3, D. Lgs.vo 18.8.2000, n. 267). 

D E' stata revocata con atto n. del ---------- ------------

Benevento lì, '---,:--------

Copia per 

PRESIDENTE CONSIGLIO il prot. n. 

.l'SETTORE il prot. n. ____ 

XsETTORE il prot. n. 

SETTORE il prot. n. 

Revisori dei Conti il prot. n. 



SEGRETERIA PROVINCIALE BENEVENTO 

DOCUMENTO POLITICO 

La Segreteria Provinciale dell'UDC di Benevento esprime la seguente posizione politica 
rispetto all'insediamento delle due centrali a biomassa nei Comuni di San Salvatore Telesino e 
Reino. 

Premesso che: 
• alle Province è attribuita la potestà di pianificazione territoriale nel rispetto delle 

normative europee, statali e regionali; 
• con delibera del Consiglio Provinciale n. 72 del 10/11/2004, veniva approvato 

all'unanimità il Piano Energetico Ambientale della Provincia di Benevento; 
• il PEA, realizzato con la consulenza dell'Università del Sannio, dell'ENEA e dalla 

Fondazione IDIS, prevede l'istallazione sul territorio provinciale di impianti alimentati 
da fonti energetiche rinnovabili. Tra questi è anche prevista una Centrale a Biomassa 
per una potenza massima di 8.5 MW; 

• tale previsione è giustificata, sempre secondo lo studio effettuato dai redattori del 
PEA, dall' esistenza potenziale di un bacino, costituito dalla quasi totalità dei comuni 
della provincia di Benevento e da alcuni comuni delle province di Campobasso, 
Avellino e Foggia, che dovrebbe alimentare tale centrale con circa 80.000 tonnellate di 
biomasse vegetali annue; . 

• la società VOCEM Srl, ha fatto richiesta di: approvazione e autorizzazione, ex art. 27 e 
28 s.m.i. D.Lgs 22/97 - D.Lgs 152 06 D.P.R. 778/07 delle operazioni di smaltimento 
con recupero energetico a mezzo di un impianto di valorizzazione energetica attraverso 
ciclo termico in forno a griglia di materiali a matrice prevalentemente lignea quali 
biomasse residuali di natura vegetale assimilabile a fonti rinnovabili da insediare alla 
c.da S.Mennito del Comune di San Salvatore Telesino; 

• la società ENERGETHIC srl, ha fatto richiesta di approvazione e autorizzazione alla 
realizzazione di una Centrale a Biomasse e combustibili solidi rinnovabili per la 
produzione di energia elettrica da ubicarsi nel Comune di Reino; 

• sono in corso presso l' Asssessorato all' Agricoltura ed attività Produttive della Regione 
Campania e Settore Provinciale Ecologia alla Regione Campania, apposite conferenze 
di servizio per l'iter autorizzativo, indette ai sensi del D.Lgs 387 del 29/12/03 e ai 
sensi dell' art. 14 della legge 241/90 e succo modo ed integrazioni; 

• la Provincia è chiamata a esprimere il proprio parere per la realizzazione di detti 
impianti; 

Qo lA ry.-t~.J, .1 ~ 
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Considerato che: 

1. l'impianto richiesto dalla società VOCEM dovrebbe produrre circa lO MW e che per 
determinare tale produzione è previsto una combustione di circa 140.000 tonnellate annue di 
biomassa; 

2. mentre, l'impianto richiesto dalla società ENERGETHIC dovrebbe produrre circa 12 
MW e che per determinare tale produzione è previsto una combustione di circa 120.000 
tonnellate di biomassa annue; 

3. i due impianti richiesti sono del tutto difformi, per ubicazione e potenza, alle 
previsioni contenute nel PEA; 

4. per alimentare tali impianti con biomasse vegetali non sarebbe sufficiente l'intero 
territorio della Regione Campania; 

5. in altre province della Campania altre società stanno facendo richiesta 
d'insediamento di impianti uguali a quelli previsti per la Provincia di Benevento; 

6. uno studio dell'ENEA, fatto per supportare il Piano Energetico Regionale (PER), ha 
previsto, per la quantità di biomasse vegetali presenti sul territorio regionale, la 
realizzazione di un solo impianto di cogenerazione con potenza massima di produzione 
elettrica di Il MW; 

7. è del tutto giustificato l'allarme suscitato nella popolazione dei Comuni interessati 
dall' insediamento delle due centrali in provincia di Benevento che temono, considerata la 
potenza degli impianti e la quantità di combustibile necessario per farle funzionare,che le 
stesse dovranno utilizzare combustibile ricavato dai rifiuti solidi urbani; 

8. tale allarme ha determinato la costituzione spontanea di numerosi comitati civici 
contrali all'insediamento delle due centrali in provincia di Benevento; 

9. tale preoccupazione è stata raccolta dai vari Comuni delle due aree geografiche 
interessate dall'insediamento e che, anche attraverso delibere formali dei rispettivi consigli, 
si sono espressi in modo contrario; 

lO. in particolare il Comune di San Salvatore Telesino, chiamato ad esprimere il proprio 
parere sull' autorizzazione della centrale richiesta dalla società VOCEM, si è espresso in 
modo contrario; 

11. la stessa Giunta Provinciale, considerato il parere che anche l'Ente Provincia deve 
esprimere sull' autorizzazione dei due impianti, e preoccupata della mobilitazione popolare 
determinatasi sull' argomento, ha, con propria delibera del 31/07/2007 n. 509, ritenuto 
opportuno richiedere una consulenza ai redattori del PEA al fine di verificare se le richieste 
presentate fossero compatibili con il PEA; 

12. il consiglio provinciale, riunito si in data 20 agosto 2007, ha approvato un apposito 
ordine del giorno con il quale esprime la propria contrarietà all'insediamento degli impianti 
in questione; 

13. a seguito di tale decisione il Presidente dell' Amministrazione Provinciale ha ritenuto 
opportuno rassegnare le proprie 'dimissioni; 

14. a seguiti di tale atto la coalizione di centro sinistra ha ritenuto opportuno riconvocare 
il consiglio provinciale in data odierna per rideliberare sulla questione; 

2 



a seguito di quanto esposto la segreteria provinciale dell'UDe esprime quanto segue: 

A) chiede, a tutti gli organi interessati, di sospendere l'iter di autorizzazione dei due 
impianti a biomassa previsti nei Comuni di San Salvatore Telesino e Reino; 

B) chiede al consiglio provinciale odierno di riconfermare la posizione espressa nella 
seduta del 20 agosto 2007; 

C) chiede, all' Amministrazione Provinciale, che la problematica della gestione della 
biomassa vegetale in provincia di Benevento venga inquadrata in sede di redazione 
del Piano Provinciale dei Rifiuti. 

Benevento, 6 settembre 2007 

TI Segretario Provinciale 
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